

Las fiestas de graduación dejan en la capital 3,5 millones en un mes

Este curso, 7.500 universitarios recibirán las 'becas' de fin de carrera

Granada recibe a cientos de familiares procedentes de todo el país

ANDREA G. PARRA GRANADA

Las graduaciones universitarias no son una fiesta más. Significa el fin de un ciclo en la vida de los estudiantes y un importante reembolso para la capital de la Alhambra. En esa parte más materialista y menos romántica como puede ser decir adiós a una etapa de la vida, las cifras de gastos que rodean esta tradición universitaria son más que suculentas. En un mes estos actos reportan a las cuentas corrientes de la capital -restaurantes, palacio de congresos, hoteles...- más de tres millones y medio de euros.

Las graduaciones suponen mucho más de lo que se puede pensar desde fuera. La Universidad de Granada (UGR) dice que este año se graduarán unos 7.500 alumnos. Los actos se concentrarán durante este mes de mayo, bien es cierto, que

puede haber alguna ceremonia fuera de este periodo. El gerente de la institución universitaria granadina, Florentino García Santos, explica que calculan que las graduaciones mueven entre dos millones doscientos mil y dos millones trescientos mil euros.

Gastos y promoción

Esa cantidad económica hace referencia a sólo una parte. Exactamente, a la correspondiente a los gastos de orlas, alquiler de espacios para la ceremonia, cenas y comidas de compañeros, entre otros detalles. A este dinero se suma el más de millón de euros que dejan los familiares que se desplazan hasta la capital para asistir a estas ceremonias.

A la capital de la Alhambra llegan estos días familias desde prácticamente todas las provincias de España. Barcelona, Las Palmas,

Madrid, Alicante, Murcia y un amplio listado más de ciudades son los lugares de residencia de los cientos de universitarios que han estudiado en Granada y que en estos momentos son acompañados por sus padres, hermanos o abuelos. Florentino García Santos estima que son más de 3.500 las personas que a su vez se alojan en hoteles y que utilizan los servicios de restauración.

Estos son los efectos inmediatos. Pero esta fiesta tiene una influencia que va un poco más allá. Esas familias son después unos 'promotores turísticos' excepcionales de la capital de la Alhambra.

Por eso, el gerente de la Universidad de Granada agradece a las familias de los universitarios su confianza en esta institución. El prestigio y solera de la Universidad granadina es un buen reclamo para que cada año lleguen a la capital

miles de universitarios de toda España. Un ejemplo del importante número de alumnos de otras ciudades lo pone Ángel Román, alumno de Magisterio en la especialidad de Audición y Lenguaje, que el pasado viernes celebró su fiesta de graduación. «Nosotros somos un

VICTORIA ORTIZ
ALUMNA DE PRIMARIA

«En la cena, algunos se han gastado 90 euros y en el acto hasta cuarenta»

ÁNGEL ROMÁN
AUDICIÓN Y LENGUAJE

«Nosotros lo pagamos todo, pero al ser en la facultad es más barato»

grupo reducido porque sólo estamos un turno. Somos -lo decía el viernes- cuarenta los que participaremos», detallaba Ángel antes de apuntar que en su clase, de Granada sólo hay cuatro o cinco alumnos. El resto es de fuera.

Ángel sabe muy bien lo que lleva organizar una ceremonia de estas características. Ellos fueron un grupo reducido, pero aún así el aula magna de la Facultad de Ciencias de la Educación se llenó. Cada universitario tenía cinco entradas a repartir entre sus familias. La ceremonia les costó a cada uno entre quince y veinte euros.

Ese dinero lo destinaron a pagar las becas, flores y la imprenta -invitaciones-. Otro detalle que pagaron de su bolsillo fue el regalo a su madrina. Toda ceremonia de graduación universitaria que se precie tiene un padrino o madrina y tampoco faltan las prisas, emociones y los discursos.

En el caso de Audición y Lenguaje su madrina fue María Aurelia Ramírez. ¿Por qué eligen a un profesor u otro? Porque para los alumnos ha sido el más cercano, el mejor educador, entre motivos.

Precios diferentes

Ángel Román ha estado -son siempre, o casi siempre, apoyados por el personal de las facultades- unos dos meses preparando todo. Lo consiguen. No obstante, ellos eran un grupo reducido. Tiene poco que ver con otros actos como el de Derecho o Medicina o el grupo de Primaria y Educación Física (Magisterio) que el pasado sábado congregó a 250 universitarios y sus familias. En estos casos, cada uno tenía diez invitaciones.

Lo celebraron en el Palacio de Congresos. Y esto conlleva un mayor gasto. Cada uno pagó una media de cuarenta euros para cubrir todos los gastos, según explica Victoria Ortiz, alumna de Primaria que también 'ha coordinado' un poco este acto con el resto de sus compañeros. Su padrino fue el profesor Isidoro Sevilla.

En la Facultad de Ciencias de la Educación se lo pagan los estudiantes todo -si lo celebran en la facultad no pagan por la sala-, pero en otros centros como Ciencias Políticas y Sociología les subvencionan.

Así al menos lo cuenta Yaiza Rodríguez, que ha participado en la ceremonia de graduación de Sociología. Ellos eran 28 y Yaiza había coordinado a su grupo. Cuenta que la beca -banda de tela- se la paga la facultad. Su madrina fue la profesora Cecilia Hita.

Lo que no les paga la facultad es la cena de fin de carrera. Yaiza no sabe cuánto se gastarán, pero «tampoco vamos a pasarnos porque estamos en crisis». No debieron pensar lo mismo los alumnos de Primaria que hace unos días celebraron esta cena en el 'Palace': Noventa euros por cubierto.

Este fin de semana ha habido más ceremonias de graduación y el que viene seguirán. Todo son gastos. Las fiestas de graduación son una alegría para los universitarios y sus familias por lo que significa. Pero también para el bolsillo de los granadinos.



MULTITUDINARIA. Universitarios reunidos en el Palacio de Congresos el pasado sábado en la ceremonia de graduación. /LUCÍA RIVAS

«El esfuerzo hecho en la carrera merece la pena»

A. G. P. GRANADA

Queda el último atracán de exámenes en el mes de junio, pero las fiestas de graduación sirven a muchos para echar la vista atrás y repasar su vida universitaria. Son muchas las experiencias. Los años vividos en la Universidad de Granada (UGR) no los olvidarán nunca. Se llevan una carrera, muchos amigos y experiencias. Ángel Román,

alumno de Magisterio en la modalidad de Audición y Lenguaje, confiesa que echará de menos la Universidad granadina. Ángel recuerda que entró en Magisterio de «rebote» porque primero se matriculó en Económicas. Si bien, ha sido en Ciencias de la Educación donde ha encontrado su verdadera vocación. «Me he dado cuenta que es lo mío. Me gusta la docencia y enseñar y compartir», mantiene.

Ahora se abre una nueva etapa, aunque para muchos quizás no tanto. Ángel, por ejemplo, confiesa que va a seguir estudiando.

Yaiza Rodríguez, alumna de Sociología, también quiere seguir formándose. Su carrera es de cinco años y, aunque admite que «no lo tengo decidido aún me gustaría seguir estudiando». Ella como muchos de sus compañeros no duda en contestar que se lleva una carrera, que no es poco, y muchos amigos. Victoria Ortiz, alumna de Primaria, que ha estado durante mucho tiempo preparando la fiesta de graduación, algo que no es fácil, también hace un balance po-

sitivo de su etapa universitaria. «El esfuerzo ha merecido la pena», detalla. Así, muchos de los universitarios en estas fiestas y estas semanas tienen dos sentimientos enfrentados, alegría por un lado, y tristeza, por otro.

Muchos de los universitarios han conocido a buenos profesores de los que han aprendido y muchos más han hecho grandes amigos que serán para toda la vida. Durante todo este mes cada viernes, sábado y domingo los alumnos de todas las titulaciones de la UGR celebrarán sus ceremonias de graduación y sus fiestas de 'despedida' o de simplemente hasta luego.

Mar de fondo

Bolonia

JAIME VÁZQUEZ ALLEGUE

HACE unos días, los alumnos de la Facultad de Comunicación de la Universidad Complutense de Madrid -futuros profesionales del periodismo en todos los sentidos- celebraron en día de sábado -para no justificar supresión de clases en la recta final de curso- una jornada maratónica de información sobre el plan Bolonia que entrará en funcionamiento en cuestión de meses en las universidades europeas.

Pasaba yo por allí -iba de paso como quien no quiere la cosa- y asomé para ver el panorama que se cernía sobre el consulto aprendiz. Y sepan que me llevó una grata sorpresa al ver la capacidad de explicación, comprensión y lucidez con la que los discípulos comentaban y discutían (como los de Emaús) sobre lo que había pasado los días anteriores en la universidad. Varios cientos de alumnos de todos los peajes, reclamaban una explicación por la falta de conocimiento de los cambios académicos que se avecinan. Con razón -decían los de la congregación-, cuando un gobierno cambia una ley de circulación hace llegar a los conductores la información reglamentaria. Acto seguido, los medios de comunicación se hacen eco del asunto y lo convierten en noticia. A continuación, la opinión pública abre un debate para cuestionar el rigor penal con que seremos sancionados si incumplimos la nueva normativa.

Volviendo al escenario, lo que más me sorprendió de aquella reunión de novicios de la comunicación fue que el continente no correspondía con el contenido. El lugar -el hall de la Facultad de Periodismo- estaba empapelado de carteles, pancartas, posters y pintadas manufacturadas en las que se pedía con letra escarlata el re-

chazo a Bolonia como principio básico de supervivencia de la institución académica. Sin embargo, los varios cientos de alumnos (el contenido) y la comparsa que nunca falta en los actos sociales de la universidad, parecían dispuestos a querer saber de qué iba aquella historia que llevaba por nombre una ciudad italiana. Sorprendente sorpresa, después de haber visto las imágenes de encierros, huelgas, enfrentamientos, manifestaciones, pataletas y todas las formas de rechazo posible habidas y por haber a un plan que, como todo, tendrá sus luces y sus sombras.

Estaba pensando todas estas cosas cuando recordé que me encontraba en la Facultad de Comunicación. Y que por eso (por lo que allí se enseña de comunicación), los alumnos y ad lateres se estaban comunicando y, de paso, manifestando sus ideas, opiniones y sugerencias. Claro que no había ningún profesor, ni representantes de la institución académica, ni políticos, ni nadie que pudiera exasperar al personal. Así que yo, sentadito en una esquina y con cara de no haber roto un plato en mi vida, asistí a uno de los primeros debates sosegados sobre Bolonia, la universidad y la futura ley europea.

Ahora sólo falta que alguien se lo cuente al resto de los universitarios y, de paso, a los que dejamos la facultad hace muchos años. Así, con un poco de serenidad, podremos descubrir que el león no es tan fiero como lo pintan, y que lo pintan ya no muerde a nadie. A fin de cuentas, los cambios siempre producen algún movimiento, crean incertidumbre y generan inseguridad. Como alguien dijo en aquella asamblea, de lo que se trata es de mejorar porque para empeorar siempre hay tiempo, eso en el caso de la cosa pudiese ir a peor.

Permanecí una media hora en el lugar. Cuando salí del escenario volví a recordar que estaba en la Facultad de Comunicación y muchos de los allí congregados serían futuros profesionales de la palabra, el diálogo, la transmisión y la comunicación. Una buena razón para defender el uso y disfrute de los medios como canal para decir lo que uno piensa.

tenar de testimonios, escritos en árabe, sobre la conquista de Granada, la expulsión de los musulmanes del reino nazarí y el éxodo hacia Marruecos. Estos documentos son una prueba fehaciente de que la memoria histórica del exilio andalusí continúa viva al otro lado del Estrecho.

Los descendientes de los moriscos deportados a Marruecos saben que sus antepasados se instalaron en las costas del Rif y de Gomara, con la esperanza de volver algún día a la patria perdida. En el manuscrito del alfaquí Barhum se pone de manifiesto que, a principios del siglo XIX, aún mantenían viva esa esperanza, ya que el mismo alfaquí conservaba las llaves de las dos casas que sus antepasados poseyeron en Granada. Algunos han intentado volver, alegando la 'expulsión ilegal de sus antepasados', pero no han logrado el amparo judicial. Es el caso de Salah Den Ajha Garnati que quiso volver de Tetuán a Granada en 1995, apelando a su origen andalusí. Con este fin, puso en marcha un proceso judicial, pero el juez ordenó su expulsión. Salah Garnati no se dio por vencido y decidió interponer un recurso ante el Tribunal Superior de Justicia de Andalucía. A pesar de que el citado recurso parali-

zaba la orden de expulsión, a la espera de sentencia firme, Garnati fue obligado a regresar a Marruecos. Volvió a pedir amparo, esta vez al Defensor del Pueblo Andaluz, pero José Chamizo no pudo hacer nada. Para entonces, la orden de expulsión había adquirido firmeza, ya que el abogado de Garnati había abandonado el procedimiento judicial, sin consultar a su cliente, cometiendo un acto de deslealtad profesional. Salah Garnati fue víctima de indefensión y la sentencia desanimaba a otros descendientes de moriscos a reclamar, por la vía judicial, el derecho al retorno.

El Congreso Internacional sobre los Moriscos que se celebra estos días en Granada debería apoyar esta reivindicación en su declaración final. Debería pedir al gobierno de Rodríguez Zapatero que ponga fin al agravio histórico y conceda a los descendientes de los moriscos el mismo tratamiento preferente que otorgó, en 1992, a los judíos sefardíes en la Ley de Extranjería. La Alianza de Civilizaciones sería más creíble si el gobierno que la promueve acoge a quienes reclaman, con documentos en la mano, su legítimo derecho a volver a la tierra de sus antepasados.

CARTAS AL DIRECTOR

Los originales que se envíen a esta sección no deberán sobrepasar 25 líneas mecanografiadas. Estarán firmados y se hará constar el número del D.N.I. junto con el domicilio y el número de teléfono de sus autores. La Dirección del periódico se reserva el derecho de publicar los textos recibidos, así como de extractarlos en el caso de que sean excesivamente largos. Dado el volumen de originales que se reciben, no se mantendrá correspondencia ni contacto telefónico con los autores. También pueden enviarse por correo electrónico a la dirección: cartasdirector@ideal.es. En este caso, compruebe que su carta está libre de virus para que pueda llegar a su destino.

Esta vez, el fin no justifica los medios

Señor Director de IDEAL:

Final de la Copa del Rey, Estadio de Mestalla (Valencia) 21.00h. Cincuenta mil aficionados llegados, principalmente, de Barcelona y Vizcaya, aguardan con nerviosismo el comienzo del gran encuentro. Los jugadores se hacen visibles y forman en el terreno de juego, listos para que suene el himno con la entrada al palco de SS MM, como manda el protocolo. Gran atmósfera de emoción, cuando de repente SS MM hacen entrada, comienza el himno de España y; sucede lo esperado.

Una ocasión más, pudimos ser protagonistas, del 'secreto a voces', y nunca mejor dicho, que ciertos sectores sociales, coincidentes con estas zonas geográficas, pretenden hacer realidad. Si bien, no lo conocen aun, les daré una pista: «We are nations of Europe, good bay Spain». Al menos tuvieron la educación, de escribir 'Spain' comenzando por mayúscula...

Nadie rebate, ni debería hacerlo, el derecho a la libertad de expresión, de la que gozamos todos los españoles/as, y de hecho, está claro, que fueron concientes de ello.

Así fue, como un amplio sector de aficionados, tanto del Barça como del Athletic Club, abuchearon el himno de España. Sí, sí, han oído bien, descargaron su odio en contra de éste y por ende, reafirmaron su repulsa hacia toda institución política española, hacia España en sí y

hacia todos los españoles/as. De lo que no cayeron en la cuenta, es que 'el gallo, antes de ser gallo, fue pollo', es decir, ante todo, son españoles/as, desenlazando con su intervención entonces, una cadena de autos-abucheamientos, recordando siempre que no hay nada más sano que reírse de uno mismo.

No obstante y amparándome en los derechos democráticos que establece la monarquía constitucional, como por ejemplo el derecho a la libertad de expresión, considero estupendo que cada cual piense y diga lo que siente. Ya a mi corta vida, comprendí que 'el que no llora no mama', y hay personas capaces de malgastar su vida llorando...

Lo que no es de recibo es que se aproveche un encuentro deportivo, televisado incluso a nivel internacional, y tener la poca educación de abuchear públicamente a cualquier individuo, en este caso en menosprecio a todos los elementos 'españolistas' (como algunos de ellos dirían) de los cuales se encontraban sus máximos representantes, SS MM los Reyes de España, a fin de proclamar, aunque fuera por unos minutos, su estatus como 'naciones independientes'.

El caso es que esta vez 'el fin no justifica los medios'. No era ni el momento ni el lugar idóneo, aunque fue del todo esperado, puesto que las declinaciones ideológicas de estos sectores sociales estaban más que sabidas, y su congregación, más la presencia de SS MM, favorecía un caldo de cultivo idóneo para que saltase la chispa.

Álvaro Valenzuela Maya Granada

Sexy sin sexo

Sr. Director de IDEAL:

En antropología se consideran las manifestaciones sexuales del Homo Sapiens un aspecto cultural, regulado según los lazos sociales. Por ello la hembra, aunque mamífera, carece de celo y existe el tabú del incesto.

O sea la sexualidad es básicamente aprendida como tantos otros comportamientos humanos. Me alegro de la publicación del artículo (IDEAL, 14-05-09) al respecto de Monseñor Martínez.

El enfoque cristiano protege a las mujeres. Fue muy atrayente para mujeres desde la antigüedad, liberándolas de la esclavitud sexual en la que se encontraban sometidas. Puede ser muy atrayente ahora cuando sexo de consumo se asocia a características que no le son intrínsecas como libertad, afecto, expresión personal o independencia.

Creo que asociaciones similares se hicieron en la publicidad de tabaco.

Martina I. López Dobson Granada

SORIA



Almería – Pechina – Benahadux – Alhamilla – Alhama de Almería – Fondón – Láujar de Andarax – Laroles – Ugíjar – Valor – Mecina Bombarón – Bérchules – Cádiar – Torvizcón – Juviles – Trevélez – Busquístar – Pórtugos – Pitres – Capileira – Órgiva – Lanjarón – Dúrcal – Otura – Dílar – Gójar – La Zubia – Cájar – Huétor Vega – Granada

La Ruta de las Alpujarras de El Legado Andalusi (Almería-Granada)

«Montañas ásperas, valles de abismo, sierras al cielo, caminos estrechos, barrancos profundos, derrumbaderos». Así describe la Alpujarra morisca Diego Hurtado en su libro 'Guerra de Granada'; esto da una idea de su inaccesibilidad y de por qué durante muchos años la Alpujarra ha sido una de las comarcas más aisladas y desconocidas de España

IDEAL

El camino de Almería a Granada por las Alpujarras es una de las rutas más variadas y sorprendentes de Europa. Pasando de la árida costa del Mar Mediterráneo hasta la fértil vega del río Genil atraviesa desiertos, oasis y la cordillera más alta de la Península Ibérica.

En estos paisajes se descubre una cultura que supo integrarse en su medio natural de una forma asombrosa, se puede admirar su singular arquitectura, su agricultura, capaz de transformar las escarpadas laderas en vergeles, así como su rica gastronomía. En su recorrido encontramos numerosos restos de antiguas fortificaciones medievales (atalayas, castillos, fuertes y torres), además del valioso patrimonio arqueológico de la época musulmana. En sus caminos, se descubre una cultura que supo integrarse en su medio natural, una arquitectura singular donde destaca la blancura de las casas sobre el verde de los campos, una distribución que sigue el orden impuesto por la pendiente de la montaña y una agricultura donde se mezclan frutales, hortalizas y castaños que hacen de los huertos un paisaje fascinante. Abandonando las Alpujarras se llega al valle de Lecrín, con un clima benigno y un terreno acci-



CON MOCHILA. Excursionistas en Capileira. / IDEAL

dentado donde la agricultura y la ganadería tienen una presencia primordial.

“Montañas ásperas, valles de abismo, sierras al cielo, caminos estrechos, barrancos profundos, derrumbaderos”. Así describe la Alpujarra morisca Diego Hurtado en su libro “Guerra de Granada”; esto da una idea de su inaccesibilidad y de por qué durante muchos años la Alpujarra ha sido una de las comarcas más aisladas y desconocidas de España. La ruta parte de Almería: su fundación a orillas del mar vino propiciada por el fértil valle de la desembocadura del río Andarax. En Almería el viajero ha de detenerse en su alcazaba construida por Abd al-Rahman III; en su momento fue la fortaleza más grande de Europa y podía contener un ejército de 20.000 hombres, la plaza Vieja (hoy de la Constitución), la Catedral, el Hospital Real, la Iglesia de San Pedro, la Iglesia de Nuestra Señora del Mar o el Cable Inglés, cargadero de mineral de principios del siglo XX. Saliendo de Almería por el cauce del Andarax, se sigue la misma vía por la que se internaron en la Antigüedad fenicios, griegos, cartagineses y romanos en busca de la “tierra donde mana leche y miel”. El desierto de Tabernas resulta sobregodero: Las lluvias, muy escasas, han erosionado

profundamente las tierras arcillosas de los bad lands y han creado el personalísimo paisaje lunar.

Después de atravesar las interesantes poblaciones de Pechina, Benahadux, Alhamilla, Alhama de Almería, Fondón y Láujar de Andarax, la Ruta se detiene en Laroles, primer pueblo de la Alpujarra granadina y entrada al puerto de la Ragua, que comunica, al otro lado de Sierra Nevada, con la depresión de Guadix. La ruta de las Alpujarras discurre ahora por las poblaciones situadas en la solana de Sierra Nevada bajo las cumbres de dos mil y tres mil metros que les suministran agua en abundancia y las protegen de los vientos del Norte, conformando ese clima abierto al Mediterráneo que las caracteriza. Esa parte, conocida como Alpujarra Alta, es la que conserva un carácter más personal en su arquitectura y su agricultura. Notable es la importancia del Parque Nacional de Sierra Nevada ya que alberga en sus laderas la flora más variada de Europa y en ellas pueden hallarse desde especies propias de regiones árticas hasta las típicas de los desiertos.

Ugíjar, Valor, Mecina Bombarón, Bérchules, Cádiar, Torvizcón, Juviles, Trevélez, Busquístar, Pórtugos, Pitres, Capileira y Órgiva son poblaciones representativas de la Alpujarra. Toda la zona se caracterizó en la Edad Media por su relativa independencia e irreducibilidad frente al poder establecido, sea en el seno de al-Andalus o en el conflicto final que enfrentó a musulmanes y cristianos. Este hecho generó muchas revueltas y sublevaciones que finalizaron sólo después de la expulsión definitiva de los moriscos.

La Ruta continúa por Lanjarón con su balneario y sus aguas de propiedades medicinales y las localidades de la fértil vega granadina de Dúrcal, Otura, Dílar, Gójar, La Zubia, Cájar, Huétor Vega y finaliza, como no podía ser de otra forma, en Granada.

Fundación
El legado andalusi

Más información en: Fundación El Legado Andalusi
Parque de Al-Andalus y la Ciencia, Parque de las Ciencias de Granada
www.legadoandalusi.es | www.rutasdelgadoandalusi.es
Teléfono: 958 22 59 95 | e-mail: info@legadoandalusi.es

Hoy finaliza el Congreso 'Los Moriscos: Historia de una minoría'

IDEAL

Organizado por la Fundación El legado Andalusi y la Sociedad Estatal de Conmemoraciones Culturales, se ha venido desarrollando durante los últimos días en Granada el Congreso “Los Moriscos: Historia de una minoría”. Granada, la capital del reino de su nombre, sucesora directa del mundo nazarí, último reducto peninsular del fabuloso al-Andalus, centro más caracterizado de la geografía morisca hispana (junto a Aragón y Valen-

cia), toma una vez más la iniciativa. Y lo ha hecho con la convocatoria de este Congreso Internacional de máximo alcance.

El evento cuenta, asimismo, con la colaboración de la **Universidad de Granada**, Caja Granada y el Consorcio para la Conmemoración del Primer Milenio del Reino de Granada.

Se está celebrando en el Pabellón de al-Andalus y la Ciencia del Parque de las Ciencias de Granada hasta hoy, y ha reunido a los mejores especialistas nacionales e internacionales con el

objetivo de reflexionar sobre unos hechos nunca suficientemente elucidados en su casi inabarcable haz de facetas por mucho que la historiografía ha sido generosa en estudios.

Más de ochenta investigadores de Marruecos, Argelia, Túnez, Francia, Portugal, Estados Unidos, Holanda, Gran Bretaña, Irlanda, Mali, Italia y España han debatido en un encuentro que quiere erigirse en referente de cuantos se celebren en 2009 y años sucesivos, y servir de modelo futuro, no sólo por su amplitud

espacial y apertura ideológica, sino por la generosa perspectiva interdisciplinaria que lo caracteriza (historia, antropología, arte, urbanismo, literatura...).

En tiempos de especial sensibilización a las relaciones entre civilizaciones y al papel de las minorías se hace necesaria una profunda reflexión en la que se debata sin ambages esta cuestión.

De ahí la cita de estudiosos, todos por invitación, de universidades y centros de investigación de la más diversa procedencia, con destacada participación de los del mundo árabe, sobre todo, de los de la cuenca sur del Mediterráneo, como receptora directa de la inmensa mayoría de esta minoría, cuya herencia nunca se ha borrado.



Una de las conferencias.

Pádel



Lamperti hace un escorzo para devolver la pelota. /MEDIOBARCO

La semifinales deparan una final anticipada del Pro Tour

Lamperti-Díaz buscan la revancha de 2008 ante los campeones del mundo, Martín Díaz y Belasteguín

A. T. GRANADA

Se cumplieron los pronósticos y octavos y cuartos de final del II Abierto Internacional Ciudad de Granada-Circuito Pádel Pro Tour. Ya el partido inaugural de la jornada fue un verdadero espectáculo. Los actuales campeones del mundo tuvieron que disputar los tres sets para acabar con el sueño de Juan Mieres, que debutó en el Pádel Pro Tour, y Pablo Lima, tras el primer set en el que vencieron a Fernando Belasteguín y Martín Díaz por 3-6. Con 6-4 y 6-3 en los dos últimos, la meta de llegar a cuartos se diluyó.

Juan Mieres y Pablo Lima confirmaron en la pista que darán guerra esta temporada y ayer lo sufrieron en carne propia los números uno que pudieron remontar y certificar su presencia en cuartos. Todo cambió para el segundo set. Juan y Bela pagaron con la misma moneda. No hizo un partido brillante la mejor pareja del circuito, pero le bastó algunos momentos de esplendor para llevarse el partido.

La gran nota destacada de la mañana fue la clasificación de Guillermo Demianiuk y Maxi Sánchez, que se metieron en cuartos tras dejar por el camino de forma contundente, sin complicaciones y con autoridad, a Willy Lahoz y Sanyo Gutiérrez, por 6-3 y 6-1. El 'dandy' Miguel Lamperti junto a Díaz Sangiorgio, se impusieron a la pareja formada por Leonardo Padovani y Daniel Sandoval por un 6-2 y 6-4.

La pareja formada por Fernando Poggi y Marcelo Jardim forzaron los tres sets para imponerse en un duro y disputado partido a Gustavo Pratto y Federico Quiles por 3-6, 6-4 y 6-4, tras remontar un partido que empezó complicado. Cristian Gutiérrez y Sebastián Nerone por su parte aguaron la fiesta a la afición local, que des-

pués de no tener representación granadina, había puesto sus esperanzas en un canario afinado en Granada. Yordi Muñoz, junto a su pareja Juan Romagosa, cayó derrotado por 6-3 y 6-4, donde a pesar de haber resuelto en dos sets, Seba y Cristian tuvieron que sufrir más de la cuenta. Seguro que en las quinielas de muchos el resultado era más holgado.

La dupla Gómez Silingo y Maxi Grabiél, no tuvo problemas en vencer a Marcelo Capitani y Germán Tameme por 6-2 y 6-0. Bebe Auguste y Gabi Reca tuvieron que llegar a la definición para deleitar a los aficionados con un partido emocionante a tres sets. Matías Nicoletti y Godo Díaz intentaron dar la sorpresa de la jornada pero finalmente no lo pudieron conseguir al dejarse remontar un 6-3, 4-6 y 4-6. Gerardo Derito y Gastón Malacalza, vencieron a Raúl Arias Aday Santana por 6-3 y 7-6 en un partido que jugó a gran ritmo.

Gran nivel en cuartos

El querido de la afición local, Miguel Lamperti, no tuvo dificultades junto a su compañero Matías Díaz en ganar a Guillermo Demianiuk y Maxi Sánchez que llegaban muy motivados de octavos. En un partido rápido y con un juego tremendamente agresivo, no hubo rival en la hora y cuarto escasa que duró el duelo.

Fernando Belasteguín y Martín Díaz no llegaron a despeinarse ante la pareja Puggi-Jardim. Fernando Puggi tuvo que retirarse lesionado en el segundo set cuando iban 6-2 y 1-0 en contra. Pero sin duda el partido más igualado de la tarde de cuartos fue el que se disputó entre Nerone-Gutiérrez y Grabiél-Silingo. Jugaron de poder a poder pero el resultado giró hacia lo que se esperaba. Con un 6-2 y 6-4, Nerone y Gutiérrez se metían en semifinales. La dupla Reca-Auguste ganó 7-6 y 6-2 ante Malacalza y Derito.

La primera semifinal se jugará a las 17 horas en la pista central del We Fitness y enfrentará a los mismos jugadores que disputaron la final el pasado año. La otra semifinal comenzará a las 19 horas entre las parejas Reca-Auguste y Nerone-Gutiérrez.

Deportes de invierno

Granada 2015 aglutina el apoyo de las instituciones

La candidatura granadina presenta oficialmente el dossier del proyecto que defenderá en Bruselas dentro de una semana

IDEAL GRANADA

Los presidentes del comité organizador de Granada 2015 subrayaron ayer el apoyo de todas las instituciones a la candidatura para la Universiada de Invierno, cuya designación se decidirá el 23 de mayo en la sede de la Federación Internacional de Deporte Universitario (FISU) en Bruselas.

El rector de la Universidad, Francisco González Lodeiro, el alcalde de Granada, José Torres Hurtado, el delegado del gobierno de la Junta de Andalucía, Jesús Huertas, y el presidente de la Diputación Provincial, Antonio Martínez Caler, se reunieron esta mañana en la Facultad de Ciencias para analizar el dossier de la candidatura que Granada 2015 defenderá ante el próximo sábado ante la FISU.

El rector informó de que finalmente Granada 2015 será la única candidata para la Universiada de invierno de ese año, si bien la

delegación granadina comparecerá ante la FISU con «un proyecto competitivo» que ya obtuvo una muy buena calificación por el comité evaluador que visitó los escenarios de competición de Granada del 6 al 9 de abril.

Todos juntos

González Lodeiro subrayó el «consenso institucional» que ha concitado la Universiada como demostraron ayer los principales responsables del proyecto: la propia Universidad, la Junta de Andalucía –a través de Cetursa Sierra Nevada–, el Ayuntamiento y la Diputación Provincial. El dossier, por lo demás, detalla el contenido deportivo en sus tres sedes de Granada (pruebas de hie-

lo), Sierra Nevada (esquí, snowboard y artístico) y el puerto de la Ragua (fondo y biatlón), evidencia el apoyo ciudadano a la Universiada y reitera su compromiso medioambiental del proyecto.

Francisco Barranco, portavoz del comité organizador, insistió en las «grandes posibilidades» que tiene la ciudad andaluza y cifra el retorno económico directo de la cita en un «80 por ciento de la inversión realizada».

Por otro lado, Granada 2015 ha cursado invitaciones a los representantes de grupos políticos en el Parlamento Europeo para acudir el 23 de mayo a apoyar la candidatura de la universiada. La candidatura ha activado los dominios de internet de Granada 2015, donde a partir de ahora se podrá seguir con detalle toda la información referida a la Universiada de Invierno (granada2015.com y universiadagranda2015.com).

Lodeiro subraya el «consenso» entre las administraciones que apoyan la iniciativa



JUNTOS. Caler, Lodeiro, Torres Hurtado y Huertas escenifican la unión de las instituciones. /G. MOLERO

250,1 millones de euros

D. O. DAWSON GRANADA

A 233 grados arde el papel, y 233 millones de euros son los que Granada invertirá en el desarrollo de la Universiada 2015, si finalmente la Federación Internacional de Deporte Universitario (FISU) decide conceder a la capital granadina la organización

de estos juegos de invierno estudiantiles o, por el contrario, dejarlo desierto (es la única candidata), algo poco improbable.

A esa inversión, destinada a infraestructuras principalmente, se sumarán 17,1 millones de euros que supondrá la organización de la Universiada. En total, 250,1 millones de euros.

En cuanto a ingresos, la candidatura granadina, según el dossier presentado ayer, preve recaudar 118,1 millones de euros de financiación pública, de los cuales 75,3 millones saldrán de las arcas nacional y regional y 42,8 millones llegarán de la administración local. La financiación privada aportará el resto, 132 millones, para completar los 250,1 millones de presupuesto previsto en gastos.